

Desarticulan 290 células delictivas desde 2020

El combate a 16 organizaciones criminales en la CDMX ha derivado en la detención de 2 mil 705 integrantes, entre ellos líderes y jefes de plaza, revela el Sexto Informe de Gobierno local

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

De 2020 a 2024, autoridades capitalinas y federales han atacado a 16 organizaciones criminales que operan en la Ciudad y a las que les han desarticulado 290 células.

Entre las detenciones más relevantes están las de Brayan Mauricio Miranda, alias *El Pozoles*, el 13 de octubre de 2023; Fabián Sánchez, *El Fabián* o *El Rey de la Contreras*, el 11 de enero de este año; Eduardo Ramírez Tiburcio, *El Chori*, el 18 de marzo pasado, y la de Édgar Jazael, *El Masmorro*, integrante del *Cártel de Tláhuac*.

Las 16 organizaciones incluidas por las autoridades que operan en la capital del país son *La Ronda 88*; los cárteles de *Sinaloa*, *Jalisco Nueva Generación (CJNG)*, *Tláhuac*, *del Pacífico*, y *del Tabaco*; *Quintero Muñoz*; *Los Malcriados 3AD de Lenin Canchola*; *La Jefa*; *La Familia Michoacana*; *Anti Unión Tepito*; *La Unión Tepito*; *Los Molina*; *Los Cuervos* o *Los Chacales*; *Los Mezcales*, y *La Ma Baker*.

De acuerdo con el Sexto Informe de Gobierno de la Ciudad de México, el cual fue entregado este domingo al Congreso capitalino, parte de estas organizaciones criminales operan en otras entidades de la República, por lo que se ha intervenido en Estado de México, Hidalgo, Jalisco,

Michoacán, Morelos, Nuevo León, Puebla, Querétaro, Yucatán y Quintana Roo para dar con integrantes.

El resultado de la desarticulación de las 290 células criminales significó, sólo para la coordinación de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ), la detención de 2 mil 705 integrantes, entre líderes, jefes de plaza, de célula, operadores financieros, extorsionadores y distribuidores de drogas.

Al hacer una revisión de los resultados vertidos en materia de seguridad por parte de las autoridades capitalinas, se puede leer que junto a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Secretaría de Marina, la Guardia Nacional y el Centro Nacional de Inteligencia se realizaron 187 operativos en el combate a grupos generadores de violencia, con la captura de 254 integrantes de estos 16 grupos delictivos con actividades en la metrópoli y otros lugares de la República.

“Sólo con estas acciones se han asegurado miles de dosis de diversas drogas, armas de fuego cortas

y largas, vehículos, toneladas de autopartes, granadas, cargadores, chalecos balísticos, placas de circulación, teléfonos, numerario en efectivo, entre otros objetos, pro-

ductos o instrumentos del delito, lo que permitió afectar las capacidades financieras, logísticas y de movilidad de la delincuencia”, se detalla en el informe.

En el documento también se precisa que para la detención de 168 objetivos prioritarios se instaló una mesa de inteligencia en la que participa la Defensa, la Marina, la Guardia Nacional y autoridades locales como la SSC y la fiscalía capitalina, con trabajos semanales para dar con los mismos.

Cae operador de *El Chori*

En la colonia Morelos de la alcaldía Cuauhtémoc agentes de inteligencia de la SSC detuvieron a Diego Sánchez Velásquez, alias *El Diego*, integrante de *La Unión Tepito*, y quien reportaba directamente a *El Chori* ingresos por la venta de droga y cobros de extorsión.

Al sujeto le hallaron 101 bolsitas transparentes con cierre hermético que contenían marihuana, una bolsa de plástico color negro con una sustancia similar a la cocaína en piedra, un bolso tipo cangurera color azul y dinero en efectivo. ●





La coordinación entre autoridades capitalinas y federales ha permitido asegurar miles de dosis de drogas y armas, entre otros objetos para delinquir.

